



DIARIO DE LA TARDE

OFICINA: Calle del Correo, N° 70.

Teléfono N° 184.

Apartado de Correo 20.

ADMINISTRADOR, José María Váscones Barrera.

Año I

Núm. 100

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Anual.	12 sucres
Semestral.	6 "
Trimestral.	3 "
Mensual.	1 "
Número suelto.	5 cents.

Dentro de la ciudad reparto a domicilio.

vejas de madera con ricos sombras y piezas
de la talla más sencilla, que resplandecen un brillo
que no desaparece para el tiempo, cuando de res-
tauración.

Lespoldo M. Brauer.

"LA LINTERNA"

Quito, Martes 1 de Octubre de 1904

BUEN CHASCO

La reciente resolución del Congreso, que publicábamos en nuestra edición del sábado 1º, de no oponerse del contrato adreferendum celebrado entre los Sres. D. Gonzalo Córdova, como Ministro de Industrias del Ecuador, Harman, representante del Ferrocarril y D. Lizardo García, como mediador, en razón de que ya no existen las dificultades que originaron ese contrato, ha venido á disipar alarmantes dudas, proporcionándonos un solemne chasco á los que hemos debatido la cuestión Ferrocarril, suponiéndole nuevos y acaso onerosos arreglos entre el Gobierno y la Empresa.

Nuestras informaciones nos permiten establecer á firme que la Empresa del Ferrocarril del sur no desea ni pide nada al Estado, sino que se le deje proseguir tranquilamente sus trabajos.

Agentes oficiosos, inspirados en que no sabemos cuáles miras, tomaron la iniciativa para formular un proyecto de ley, que ha contado con ardientes partidarios en el Congreso.

Ese proyecto establecía que la Empresa del Ferrocarril renunciaba el derecho que le dan los contratos para ocupar la carretera, en cambio de quinientos mil dólares en bonos que le daria el Estado. La Empresa no ha pedido ésto; y sabemos que el Sr. Harman se disgustó sobremanera, en Londres, cuando supo que se trataba de imponer nuevas molestias al Gobierno. El Sr. Harman no gozó su autorización para toda diligencia que significase solidaridad de cualquier naturaleza, advirtiendo, por cable, que la Empresa se encuentra en buenas condiciones para continuar activamente los trabajos.

Después, ni el Sr. Harman ni sus representantes han hecho la más mínima solicitud al Gobierno.

De dónde ha partido entonces esta especie en circulación, que nos ha engañado á todos, respecto a nuevos arreglos entre el Gobierno y la Empresa?

A nuestro juicio, del afán demasiado generoso de algunos hombres públicos que anhelan favorecer á la Empresa hasta límites inusitados y del temor excesivo e infundado que asalta á otros hombres, sobre la suerte que correrá la carretera nacional.

CANDIDATO LIBERAL PARA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO

Sr. D. LIZARDO GARCIA

Los primeros son más papistas que el papa y van más lejos que los empresarios en la noble pero, acaso, desmedida ambición de ver triunfar la obra del ferrocarril.

Y los segundos se han dejado engañar por las informaciones que dan como segura la destrucción de la carretera, obra que les parece de imprescindible conservación. Conocemos á honorables Senadores que no vacilaban en dar su voto por los quinientos mil dólares.

Mientras tanto, no es falso el león como lo pintan ni hay razón para alarmarse en grado superlativo.

Los perjuicios ocasionados en la sección de la carretera comprendida entre Guatamal y Colta, según se desprende de informe pericial, podrían ser reparados con un gasto máximo de veinte mil sures.

Desde Colta el ferrocarril se dirigirá á Riohaua por la vía directa, es decir, abandonando la carretera, y desde esta última el ferrocarril empalmará con el carretero probablemente en la llanura de Sananazas, para confundirse en muy pocas trincheras con él, debido a las similitudes del camino. Quizás en las llanuras de la provincia de León, la vía terrestre se confunda totalmente con la carretera; pero, aún en este caso, el daño no tiene los caracteres espantables que divisan los titulares, porque en esas llanuras, á costa de muy pocos fondos, será relativamente fácil formar una nueva vía para el tráfico de vehículos y cabalgaduras, pudiéndola á pequeña distancia de la Capital, y otras imponentes ventajas generalmente conocidas.

Social

Enfermos.
—Sigue enfermo el Sr. Dr. Ofes-
sar Braga.

Viajeros.
—Del Norte ha llegado el Sr. Victor Gangotena.

—De Chillo ha llegado el Sr. Carlos Aguirre, y el Dr. Alejandro Serrano y familia.

—De San Bartolo llegará hoy la familia del Sr. D. Octavio G. Pérez.

—De "La Convalecencia" el Sr. Enrique Freile Z.

Maniana parte á su patria el Sr. Juan H. González, Adicto á la Lagartija de Chivil, festejando su cumpleaños.

—Para Guayaquil partirá mañana nuestro compañero de labores, D. Alberto Guerrero M., a quien deseamos un feliz viaje y pronto regreso.

—También se ha dirigido al Sur el Sr. Carlos Schöder y espesa:

Minas de Oro.

Pará la fácil y cómoda división entre los herederos, estoy plenamente autorizado por la familia Zaldumbide, para encargarme las exhumaciones y magníficas haciendas de Tambo y Huatus, situadas en la parroquia de San Antonio de Pomasqui. Tienen inagotables minas de est. clímax sanos y variados para implantar toda clase de industrias y cultivos, muy buenos caminos á pequeña distancia de la Capital, y otras imponentes ventajas generalmente conocidas.

Tolmo R. Viteri.

AL BAZAR ORIENTAL

América á su numerosa clientela que ha recibido recientes, en su gran mayoría y de últimas ma-
ses, foros de sombreros de paja
blanca, gran surtido de Mantas de
seda, borato francés transparente
con guirnaldas bordadas y caladas de
última moda. Cortinas para
Sra. y capas de seda fantasía
á paso, de muy superior calidad
y última moda y muchos más artí-
culos sumamente baratos, como
ya conocen la mayor parte de la
ciudad sociedad quítala.

También anunciamos un gran
baratillo para el principio del mes
entrante a precios nunca vistos.

No olvidar el local calle de la
Compañía Número 51 letras A y B,
bajo de la casa de la Srita. Guarderia.

Quito Septiembre 16 de 1904.

JUAN JOSE EGUREZ

Galería de Arte y Oficios.

Calle de la Compañía N° 51.

Fronte a la Catedral.

Piso 2º.

Frente a la Catedral.

Piso 2º.

Servicio cablegráfico de "La Linterna"

GUERRA RUSO-JAPONESA.—No se atacará á Mukden.—El ejército ruso se elevará á 500.000 hombres.—Período inactivo.—Oyama continúa preparándose entre Liao Yang y Yentai.

CRONICA UNIVERSAL.—Supuesto pedido de un buque americano.—Compra de un ferrocarril.—Prisión por venta de planos.—Buque para Santo Domingo.—Rusia y Polonia.—Extranjeros en China.

GUERRA RUSO-JAPONESA.

San Petersburgo, 1.—Las más altas autoridades militares y civiles plantean la posibilidad de que los Japoneses no tienen como objetivo atacar á Mukden, sino una zona al sur donde se encuentra la antigua y principal base del Ejército Ruso.

Rusia tiene reservado hasta el 15 de octubre el número de guarniciones y divisiones que se encuentran en la base de Manchuria, y el Ejército Ruso, que consta de 300.000 soldados, ha sido dividido en tres secciones: una para la defensa de Manchuria, otra para la defensa de Corea y una tercera para la guerra en China.

Rusia tiene reservado hasta el 15 de octubre el número de guarniciones y divisiones que se encuentran en la base de Manchuria, y el Ejército Ruso, que consta de 300.000 soldados, ha sido dividido en tres secciones: una para la defensa de Manchuria, otra para la defensa de Corea y una tercera para la guerra en China.

Mukden, 1.—La prolongada inactividad de los belligeros sigue sin traer una victoria á la guerra, permaneciendo así con el resultado de empate. La batalla de Liao Yang fue el punto final de la primera etapa de la guerra Ruso-Japonesa.

Para indicar la situación y las necesidades de la guerra, el Comité de Defensa Nacional ha establecido una comisión que elabora una nueva táctica que debe ser más dura y efectiva, pues los rusos necesitan tomar una actitud más agresiva y sus oficiales deben ser más valientes y tenaces. Tendrán, estos la impresión total necesaria de presentarse en un terreno que venga á ser suyo propio, donde predomine la moralidad y la disciplina de mil y un tipos de defensa y defensas, dando todas las condiciones que se requieren para prevenir un fracaso completo en el caso de que los rusos no logren una victoria definitiva de los primeros momentos.

Es evidente que estas consideraciones han hecho que el Ejército del Generalísimo Oyama continúe en su posición, sin la debida de su comandante general y hace de operaciones, localizado entre Liao Yang y Yentai.

CRONICA UNIVERSAL

Castillo de Waimer, Octubre 1.—Lady Curzon pasó tranquilamente noche y continua en mejoría.

Washington, 2.—El departamento de Estado no sabe nada ácerca del supuesto destino del Coronel de la Armada, de que se dice en el periódico que ha sido promovido a los intereses extranjeros amanecidos por la revolución del Paraguay. El Coronel Raffin lo dice que ha llegado al Departamento de Estado, pero el Departamento de Estado no sabe si en esas situaciones nadie que pudiera significar que solicitará Raffin el envío de un buque de guerra.

Berlín, 1.—El "Diseñador hinch" propietario del Arian ferrocarril de Venezuela ha sido nombrado la persona más querida por el Ministro de Hacienda General Veltino, de comprarse el ferrocarril por el 65 por 100 de su costo.

Kiel, 1.—Los directores de la factoría de banquos alemanes han negado que el jefe de la oficina de planos Barkenbury haya sido recibido á su oficina por el jefe de la policía secreta, una potencia extranjera, porque esto sea negado, es sencilla que recaben sospechas sobre Carkmeyer de haber

vendido á otra firma alemana algunos planos de banquos que no son suyos, pues el departamento de Marina sabe que los planos de autorizaciones entregados para la construcción de este barco, la "Hedwig von der Pfalz", fueron devueltos al fabricante, y el jefe de la policía secreta, al igual que el jefe de la policía secreta, no tiene la menor idea de que el jefe de la oficina de planos Barkenbury, que es el que ha vendido á otra firma alemana, pero lo cierto es que los que sostienen las últimas declaraciones terminadas han puesto mano bien ligado y ya a manos de los rusos.

Estambul, 1.—El Dr. profundo Book padece el síndrome de la fiebre amarilla, que es la enfermedad más peligrosa y más difícil de curar. Mayo es la fecha en que los militares rusos contraídos con la fiebre amarilla, comienzan a morir.

Washington, 1.—El Dr. profundo Book padece el síndrome de la fiebre amarilla, que es la enfermedad más peligrosa y más difícil de curar. Mayo es la fecha en que los militares rusos contraídos con la fiebre amarilla, comienzan a morir.

Para indicar la situación y las necesidades de la guerra, el Comité de Defensa Nacional ha establecido una comisión que elabora una nueva táctica que debe ser más dura y efectiva, pues los rusos necesitan tomar una actitud más agresiva y sus oficiales deben ser más valientes y tenaces. Tendrán, estos la impresión total necesaria de presentarse en un terreno que venga á ser suyo propio, donde predomine la moralidad y la disciplina de mil y un tipos de defensa y defensas, dando todas las condiciones que se requieren para prevenir un fracaso completo en el caso de que los rusos no logren una victoria definitiva de los primeros momentos.

Es evidente que estas consideraciones han hecho que el Ejército del Generalísimo Oyama continúe en su posición, sin la debida de su comandante general y hace de operaciones, localizado entre Liao Yang y Yentai.

Washington, 1.—El Dr. profundo Book padece el síndrome de la fiebre amarilla, que es la enfermedad más peligrosa y más difícil de curar. Mayo es la fecha en que los militares rusos contraídos con la fiebre amarilla, comienzan a morir.

París, 1.—Después oficial de Berlín dice que los países desde el comienzo de la guerra ruso-japonesa trabajan sin cesar en la construcción de naves de guerra. Los elementos considerables tratan de calmar á los escritores, diciéndoles que esperan las concesiones que Rusia está próxima á otorgar á Portugal.

Nueva York, 1.—La demanda de bonos del ferrocarril de Venezuela en el Pacifico asciende a casi 20 millones de pesos y han sido completamente vendidos y gran parte de estos bonos han sido colocados en el exterior.

Policía, 1.—Watson Pea ha convocando á las demandas de los Ministros extranjeros sobre amenazas de un movimiento neobezzer, diciéndoles que el trono comprende la garantía de la situación y se ha comprometido con el jefe de la policía secreta, que ha llegado al Virrey de Chile y á los Gobernadores de Shantung y Hanan, que suprime todas las medidas antineutrales y castiguen a los extranjeros que violen las promesas, ademas de aplicar de rigor, más sencillas que jueguen convenientemente.

Nueva York, 1.—Hoy se ha comunicado aquí, que los bonos cubanos del 5 por ciento, llevados al exterior por la "Speranza", fueron colocados en la lista de bonos que han sido emitidos en el exterior.

Entonces acá, esos bonos han comenzado circular en casi todos los países, Berlín, Londres, Berlin, Frankfort, Mein, Amsterdam y muchas plazas pequeñas más; esos bonos cubanos todavía no son sino certificados provisionales.

Congreso de 1904

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 3 de Octubre

Se instalaron á 2 p. m., bajo la Presidencia del H. Freile y con asistencia de los H.H. Arins, Arans, Barra L F., Borreto, Cordevez, Carbo, Cobo, Chávez, Chiriboga, Dillon, Espinosa, Gamez, Larrea M., Moncayo, Martínez, Ojeda, Posso, Vázquez, Vásquez y Valdés.

Leído y aprobado el acta de la sesión anterior, el H. Borreto con apoyo del H. Vázquez hizo la siguiente mocion: que se reconsideró en los incisos 1^o y 2^o del Art. 19; y que en lugar de decir provincia, se diga diócesis y se supriman las palabras "obras públicas", quedando por lo tanto reformado el inciso en este sentido. Sometida á votación, resultó negada la moción.

El H. Vázquez con apoyo del H. Moncayo hizo la moción del que al Art. 19 se agregue lo siguiente: si hubiere déficit para el servicio de Cuito y Oiceto, será el llenado de la partida de gastos extraordinarios.

Fué aprobada.

(Receso)

Reinstalada la sesión, el H. Chávez con apoyo del H. Moncayo, hizo la siguiente moción que fué aprobada: al Art. 15 añádase el siguiente inciso:

Los procuradores ó arrendatarios en su caso, cubrirán el presupuesto acordado por el Ejecutivo y el sobrante darán á los colectores de cada diócesis.

Y a seguida la Secretaría difundió la renuncia que hace el Dr. César Borja, por cuanto se ha, lla enfermo y para restablecerse necesita trasladarse á Guayaquil.

Acceptada la renuncia, se aclaró por unanimidad, se le pase un

oficio manifestando el sentimiento de la Cámara por la separación de tan H. colega.

Pasaron á 2^o discusión los siguientes proyectos:

El que faculta á la Municipalidad de Guayaquil, a igual con una pensión vitalicia hasta de \$1.200 al Sr. Francisco Campos.

El que grava en la racimo de plátano que se exporta por el puerto de Guayaquil, con 10 centavos, debiendo emplearse este producto en la reparación del Colegio Vicente Rocafuerte.

El que asigna fondos para el camino que conduce de Loja á Santa Rosa.

El que grava con 20 centavos adicionales, en la cabeza de ganado que se despache en la parroquia Rio Chico.

Pasó á 3^o la comisión de petición una la solicitud de varas en el camino que conduce de Loja á Santa Rosa.

El que grava con 20 centavos adicionales, en la cabeza de ganado que se despache en la parroquia Rio Chico.

La Secretaría difundió cuenta de un oficio de la Cámara Colegiativa, quien pone en conocimiento haber negado el decreto relativo á la creación de una Junta Administrativa en el Colegio Vicente Rocafuerte.

Fueron aprobados los siguientes informes negativos:

El relativo á la solicitud del Sr. Virgilio Salazar.

El referente á la solicitud de las señoras Anatolia y Adelaida Silva.

El que se refiere á la solicitud del Sr. Francisco Ortiz.

El H. Cheva, con apoyo del H. Malo hizo la moción de que inmediatamente se ponga en discusión el Código de Policía.

Como la Secretaría observa que dicho asunto estaba en el orden del día y que debía discutirse en segunda hora, fué desechada la moción.

Proyéctose aprobados en tercera discusión.

El que autoriza á la Junta del Colegio Vicente Rocafuerte, para el orden del día que que debía discutirse en segunda hora, fué desechada la moción.

El que legaliza el gasto de \$1.200 hecho por los Sres. Juan Karolis y José María Iturralde, en la reparación de la casa de Gobierno de Latacunga.

Pasaron á 2^o discusión los siguientes:

El que autoriza al Ejecutivo para construir un camino férreo entre Ambato, Baños y Cuyaray.

El que faculta al Ejecutivo contrate la fabricación del muellie de Guayaquil.

El que faculta á la Junta del Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, para que contribuya á dicho Cuerpo con la suma mensual de \$1.250.

El que faculta al Ejecutivo, para que por medio de uno de los militares que se exporta la suma de doscientos mil sueldos en moneda de talla mayor, e importa hasta la suma de diez mil sueldos en décimos y veinticinco.—Pasó á la comisión primera de Redacción.

El que exoneró al Tesorero Municipal de Guayaquil, de la multa impuesta por el Tribunal de Cuentas.—Después de larga discusión el Dr. Montalvo con apoyo del Dr. Crespo Toral, hizo la moción de que se suspenda la discusión de este decreto hasta que se adjunten la documentación necesaria.

Sa aprobó la moción.

Vista la solicitud del Sr. Alfonso Flores Camacho, la Comisión de Instrucción Pública, presentó en 1^o discusión el decreto por el que se declaran válidos los estudiantes cursados por dicho señor, en el Colegio de Lima.

Pasó á segunda.

El H. Bustamante con apoyo de los miembros de la Comisión fué aprobada.

Que en virtud de la justicia que asiste al solicitante, se declare dicho decreto, de carácter urgente, pues que faltando tan pocas días para terminar la Legislatura, sus sesiones, se quedaría este proyecto sobre la mesa.

(Receso).

Restablecida la sesión, pasó á 3^o discusión la Ley reformadora de la Matrimonio Civil, menos los números 4, 5 y 6 del art. 20 que fueron negados.

Se levantó la sesión.

—

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 3 de Octubre

Bajo la Presidencia del Dr. Cesáreo Carrera, concuerdaron los señores Alcivar, Andrade, Arias, Benito, Birneo, Bustamante, Cabezas, Costales, Crespo Toral, Cuesta, Cuenca, Chiriboga, Darquea, Esquerdo, Gallardo, Gallegos, Garica, Garzón, González, Iturralde, Loyola, Malo, Madrid, Monge, Celiano, Monge, Bifas, Montalvo, Mora López, Pozo Félix, Pozo, José, Riofrío, Stopper, Ugarte y Vélez.

Leído y aprobado el acta de la sesión anterior, se procedió al orden del día.

Se aprobó el informe de la Comisión Especial sobre la insatisfacción del proyecto de nuevo gravamen á la tasa. La Comisión opina que se comunique á la Cámara del Senado que debe discutirse dicho proyecto.

Se dictó cuenta de un oficio del Ministerio de Instrucción Pública, remitiendo el informe por el Ejecutivo los artículos 4^o y 5^o del Decreto que faculta al Consejo de Instrucción Pública, para la reorganización de la Universidad.

Puesta á discusión la objeción al artículo 5^o fue aceptada.

El Secretario informó á la Cámara, que el Sr. Ministro de Hacienda no puede concurrir á la discusión sobre el asunto del ferrocarril, por no habérsele podido notificar el día sábado.

De la Secretaría del Senado se recibieron aprobados los siguientes decretos:

El de Ley de Reemplazos, que pasó al estudio de la Comisión prima de Guerra.

El que concede al Sr. José Ricardo Alarcón la gracia que solicita en materia de estudios. Pues en primera discusión, pasó á

segunda.

Se aprobó la redacción del pro-

yecto que faculta á la Junta del Colegio "Vicente Rocafuerte" para la venta de la cochicha y el solar de su pertenencia; el relativo al Omero de bomberos de Guayaquil, y el de reformas á la Constitución.

En tercera discusión se aprobó la suma de \$1.46.000 para la ornamentación de la plaza de la Independencia.

El que ordena el pago de sueldo del que fue Coronel Simón Mancheno.

El de construcción de un molino en la ciudad de Bahía y canalización de la misma; y el relativo á la jubilación del Sr. Estuardo Ja ramillo; puesto en discusión este proyecto fin negado.

En segunda discusión fue aprobado el decreto relativo á la solida-
ción del Sr. Alfredo Flores Ca-

mara.

Se dictó cuenta de los siguientes informes:

El relativo á la solicitud del Sr. Virgilio Salazar.

El referente á la solicitud de las señoras Anatolia y Adelaida Silva.

El que se refiere á la solicitud del Sr. Francisco Ortiz.

El H. Cheva, con apoyo del H. Malo hizo la moción de que inmediatamente se ponga en discusión el Código de Policía.

Como la Secretaría observa que dicho asunto estaba en el orden del día y que debía discutirse en segunda hora, fué desechada la moción.

Proyéctose aprobados en tercera discusión.

El que autoriza á la Junta del Colegio Vicente Rocafuerte, para que contribuya á dicho Colegio con la suma mensual de \$1.200.

El que exoneró al Ejecutivo para que compre la obra del Sr. Camilo Destrage, titulada "Alba Biográfico".

El que ordena el pago de un crédito al Sr. Carlos Ordoñez La-
salo y al Sr. Jaime Hurtado.

El que exoneró del pago de una multa al Sr. N. Tello.

Proyectos en 1^o, discusión:

El que exonera de los derechos aduaneros de varios artículos por el Sr. Francisco Ortiz.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que compre la obra del Sr. Camilo Destrage, titulada "Alba Biográfico".

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

El que exoneró al Ejecutivo pa-
ra que contribuya á la construcción del ferrocarril de la Cuenca.

Agencia del Ecuador

Luis Orradie y Cia.

QUÍMICA



Agencias en el Ecuador
LÉS & GUAYAQUIL

GUAYAQUIL

La cerveza Schlitz es conocida en todo el mundo y es la que sirve de tipo. En la cerveza de la civilización, tasa en Vladivostok, como en Fraternidad, Shanghai, Singapore, Bombay, El Cairo y Constantinopla.

La cerveza Schlitz ha ganado los mercados del mundo por su reputación de fuerza, mantenida durante medio siglo. Donde quiera que hay hombres blancos, se conoce la cerveza Schlitz como la más fuerte. Garantizamos la pureza y nacionales que no desean salir a la venta. Los señores Señor han de estar seguros de su absoluta pureza y de que el producto está suficientemente curado.

La cerveza Schlitz donde quiera que se encuentre, es salubrable, es

FAMOSA EN TODO EL MUNDO

Y HA HECHO FAMOSA A MILWAUKEE.

exonerada del alcance de cuentas al señor Marcial A. Vela. Se levantó la sesión.

NUEVO SURTIDO

EN EL ALMACÉN DE URRUTIA & GARGOTENA

Forros de seda para pa-

raguas

5,00

Fundas de seda para id.

0,80

Pulidores para uñas

0,50

Cartón luna para uñas.

0,50

La caja

Lunas de varias clases

para uñas.

Aqua de Bagdad para

las uñas

2,00

Pulvo de arroz «Ninón»

blanco

Aqua de Colonia, dife-

rentes marcas, frascos de

fantasía, precios diferentes,

desde 80 centavos, hasta

Loción de violeta, Frasco

Aqua de quina, para la

cabeza

Aqua de Portugal, para

la id.

Aqua de toilette.

Cajitas de fantasía, con

perfumería sutilta y excla-

tos «Niwawa», «Piwiwés»

«Parzivals» etc.

Extractos finos, «Girof-

ée», «Florine» «Chene ré-

yal» etc. El Frasco

Extractos con elegantes

peinetas para la cabeza.

Vaporizadores, nuevo

sistema muy práctico, sur-

tido de varias clases.

Frascos decorados para

sales, muy elegantes y por-

tátiles.

Brillantina cristal. El

frasco 0,80 y

Extracto de violeta. El

frasco

Jawines de Trevol. Cada

uno

Extractos surtidos, frasco

pequeño. Cada uno

Pasta dentífrica.

Pulvo de jazmín, para la

barba

Pulvo de arroz en paqu-

tes. Cada uno

Cajitas con polvo de

arroz y especia. Cada una

Chinchas de fieltro, para

mujeres y hombres, surtido

de números y colores. El

par

Paragomas muy finos. Ca-

da uno

Jugos de un mantel y

12 servilletas de lino. Blan-

cos enteros y con guardas

Calzado, negro, blanco

y amarillo para niños de

pocos años de edad. Pre-

cios variados.

Bombas de seda, negras y

doradas para señoras,

surtido de precios.

Faldas de lana, de colores

para señoras.

Medias negras de hilo de

Escarpa, calcetas con dili-

uos variados, para señoras,

de 2 suertes el par y 2,50.

Por docenas se hace bu-

nes rebajas.

Cajitas para la fotomi-

natura

Passamanoira negra para

vestidos de señoras.

Cortes de franela, para

forros de sobretudos de

hombre

7,00

25,00

Buena Oportunidad

Se vende una casa y terreno

situados dentro del pueblo de

Sangolquí. La casa es reciente-

mente construida, tiene diez habi-

caciones cómodas y aseadas, y el

terreno tiene agua.—La persona

que interese puede hablar al sus-

criptio, que es el propietario.

L. Gómez Viteri.

La Linterna—Martes 4 de Octubre de 1904.

Agencias en el Ecuador

LÉS & GUAYAQUIL



ACUDIR QUE ESTA EN GANGA

Obra de actualidad

(COLABORACIONES)

De "La Ley", N° 280.

Con verdadero placer hemos leído que acaba de publicar el joven e inteligente juríscenso Dr. D. Ramón Ojea, obra que, como pocas lleva el sello de palpitante actualidad, no menos que los frutos del talento, de la ilustración, de la observación detenida, de la crítica severa e impersonal, del patriotismo más aquilatado del nublo singular por el bien de la patria, así como el entusiasmo llevado á mayor altura.

En estas horas de excepcionales circunstancias en que la juventud se despierta, llena de las hermosas ilusiones, para emprender en el engrandecimiento de la Patria; en que las masas de nuestro pueblo se mueven, como tocaditas por resorte misterioso, para lanzarse á asegurar su porvenir en que el Ecuador todo se va irguiendo, majestuosamente, penetrado de innumerables ideas y de muy levantados propósitos, como si quisiera aplastar la indiferencia criminal de un Gobierno que ha esperado el término de su período constitucional, como Sansón el de su vida, para dividir á los ecuatorianos, para herir al pueblo católico, para persiguiendo al clero. El Dr. Ojea, patriota sincero e ilustrado, movido por la excesiva virtud del patriotismo, nos presenta su preciosa obra, como para indicar el rumbo que, en medio de tempestuoso mar, debemos seguir como para dar la señal de marcha al apetitivo pueblo; pronto á emprender la partida, en segundín de su grandeza, de su gloria, de su felicidad.

Varios capítulos muy bien escritos y mejor razonados, demuestran, hasta la evidencia, el borde del peligro, a donde nos han arrastrado la inaptitud mas veces, la coardia otras el descuido las más, y no una sola vez, también la criminalidad de algunos de nuestros Gobiernos y nuestros Congresos. «Compatriotas!», dice en la página III, por los maestros de Sucre os juzamos que la Patria está en peligro». En la página II. «Un pueblo hermano preten-de usarlo el porvenir». Pero, por lo mismo que nos hallamos á punto de suceder para siempre, en peligro de ser arrasados de la faz de la tierra y borrado hasta el nombre del Ecuador del glorioso catálogo de naciones soberanas; por eso mismo nos anima el autor, nos insta, nos compone á desesperarnos á tiempo, á ver el abismo, á evitar el peligro, á conjurar la horrenda tempestad que viene á cernirse sobre nuestras cabezas. En la página III se expresa así: «Despertemos com-

Las empresas de transporte, las agencias de coches y todos los que desean caballos bien herrados remitanlos á la Escuela de Artes y Oficios, donde se calzan por el ínfimo precio de un sobre sesenta centavos.

patriotas, levantémonos como un hombre y cumplamos las armas»... «Ecuadorianos! En los momentos más dolorosos y solemnes de nuestra historia, no más divinas ni conservadoras; no más liberales ni conservadoras, supuesto que todos somos hermanos y hemos heredado por igual la sangre de los Príceres de nuestra libertad».

Tal es el poderoso llamamiento al noble y generoso pueblo ecuatoriano, para sostener la integridad patria; tal la voz madrigal, irresistible que resuena de Norte á Sur, de Oriente á Occidente; tal la idea culminante de la obra, que viene á dar la señal de alerta á los hijos del Ecuador, como flamas, orgullosas, la bandera tricolor de la Patria, en la cima empinada de la República. ¡Quién resistirá, indiferente, á tan impetuoso llamamiento! ¡Quién no acudirá, presto, á ocupar el lugar que le corresponde en la defensa nacional! «Ecuadorianos! Estamos entre la vida y la muerte; entre la gloria y la infamia. Unánmonos en estrecho y sincero abrazo sacudiendo el manto de sombras y letargos en que yaquemos encuclados, pónganomos de pie...»

Dos partes comprende la Obra que llama nuestra atención: la primera trata de nuestra cuestión candente, la de las limites; y la segunda tan intimamente relacionada con la anterior, acerca del ejército.

He aquí planteadas dos cuestiones de la más alta trascendencia para el porvenir del Ecuador, que afectan sustancialmente, no sólo á su integridad territorial, sino á su misma autonomía política.

Estas cuestiones ocupan, con razón, en la actualidad, la mente de todo ecuatoriano, se agitan, con ardor, en su pecho; y van viviendo en las masas del pueblo, cual unidas movidas tremebundamente sobre nuestra cabeza, por poderosas fuerzas de violenta electricidad.

Es la primera parte de la Obra, el autor, bondamente penetrado de la justicia del derecho ecuatoriano, la defiende con incisísima claridad, con argumentación, no contundente, sino abrumadora; con la verdad, no floja ni timida.

Y que tiene, quién vive, la fuerza que convencerá la cantidad de la justicia que nos asiste! ¡Quién no se llenará de justa indignación, al conocer cómo ha sido la realidad de la historia y del derecho, de las cosas y de los hechos!

¡Quién no se compadecerá en la fuerza purísima de la cristiana virtud del patriotismo suyo, neófito, juraré defender el suelo adorado en que hemos nacido!

La segunda parte, tal vez la más interesante, por su actualidad

profética y por su tenor, son más eficaces, al ser he de organizar nuestros ejércitos para hallarlos en estado de poder atender nuestros derechos y la integridad nacional, no se estableció punto para brillante del resto la administrativa, económica y militar de nuestra República. Sobre todo, llamo la atención el estudio relativo á la situación del ejército, estudio comparativo de alto valor, porque pulsa la deficiencia orgánica de nuestros ejércitos activos y manifiesta cuanto debemos trabajar para colocarlos á la altura de las posteriores necesidades que nos obliguen.

No cabe duda: quien se ve injustamente ultrajado, atropelado con saña, herido sin piedad, es infamemente deshonrado, no tiene más que acudir á los medios de defensa y aprobarse para repeler al agresor. Son estos principios obvios del derecho natural, y que tienen su más estricta y necesaria aplicación á las entidades eminentemente jurídicas. Una nación incluida mil veces, otras tantas insultada y no menos despedazada en su territorio, ¿qué debe hacer? Prepararse á la defensa, armarse para la lucha. ¡No se encumbra el Ecuador, si así no lo hiciera! ¡No se expone al peligro de perder Guayaquil, Galápagos y toda su integridad nacional, así como hemos perdido hasta ahora, Jaén, Tumbes, Marañón y Amazonas, el mismo río! Precisamente, para evitar la guerra, de la que jamás somos partidarios, es necesario prepararse para ella.

A esto exactamente tiende: con esmerado aliento, la segunda parte de la obra del Dr. Ojea: á sostener la autonomía y la integridad nacional, con los mejores y más eficaces medios de defensa; á levantar á las masas del pueblo y militarizarlas, para legar integra, las generaciones futuras, siquiera la Patria redimida con la sangre generosa de nuestros padres.

Profundamente conocedor de las leyes de la táctica militar, de manera acertada, hace el Dr. Ojea da un análisis detenido de la situación actual del ejército, de los graves inconvenientes que se oponen á su regularidad y perfeccionamiento, de los obstáculos mil que hay que vencer, de la notable falta de Jefes superiores y, sobre todo, de un bien organizado Estado Mayor. Luego estudia, á grandes rasgos, los elementos bélicos de imperio: sección, las vías estratégicas, la mayor ó menor importancia de tomar la ofensiva ó quedarse á la defensiva, las leyes del número, de la velocidad, etc.

Es, pues, la obra en referencia eminentemente práctica y de actualidad. Olví si el actual Congreso, en vez de oponerse en retirar el sentimiento nacional y en tratar como parias á independientes ecuatorianos, se ocupara en los asuntos de tan alta importancia de que trata el libro del Dr. Ojea.

Felicitemos muy cordialmente al Dr. Ojea, y le enviamos un caloroso aplauso, por su bien escrita obra así como deseo que, aproveychando la ocasión de su talento y laboriosidad, le obsequien con las lauras que tan merecidos los tiene.—X

Quito, Sobre, 21 de 1904.

es mi marido, vino á buscar trabajo al mismo lugar de nuestra residencia. Era alto, fuerte, de buena presencia y ganado como maquinista bastante dinero pero ya entonces era destinado á la bebida. Cuando un día vino á pedirme como esposa, y se lo comunicó á mi madre, ésta me dijo, que sería mejor que yo me casase con su señoría y me entrara rica viva, antes que casarme con un bebedor.

La joven pasó un momento, como si se causara pena recordar aquellos acontecimientos; pero al fin prosiguió:

— Mi falso de experiencia y de agradecimiento, me hicieron creer que yo entendía de estas cosas, tanto como mi madre; mi pretendiente me agraciaba y así apelaba mis á la fuga.

— ¿Qué hicisteis, preguntó violentamente Azucena, con una expresión de espanto en su pájaro semblante.

— Hice lo que sueles hacer las jóvenes imprudentes ó mal aconsejadas: me escapé con él. Y Dios es testigo, de que no he dejado de pagar mi faltas.

El terror de Azucena iba aumentando pero como en este momento observaba, que una de las manos de la desgraciada mujer yacía inerte en el suelo, como si

no pudiera mover, le preguntó:

— ¿Qué tenéis ahí? creo que es una bestia que os causa ese dolor?

La primer contestación de la mujer, fue una carcajada más horrible que todo lo que pudiera haber expresado en palabras, diciendo sin embargo en seguida:

— Estoy y acostumbrada al dolor.

Esa mano, la pasé á mi marido

en el hombro, apretándole fuerte de haber, y en contesta lúm me pegó con su garrote el golpe que aquí vela. Fue una estremo terrible pero por su dolor, al fin, distendido que á su vista, me habla de matar.

— Pero por qué os escapáis?

Por qué no regresáis á casa de vuestra madre! Dijo Azucena.

— Para mí no hay regreso posible; y si fuerá á otra parte mal quiera, él me encontraría y me mataría. Tardé ó temprano en querer de matar, ya lo sé; pero después de todo quedé más importual. Así encontrare por fin el descanso que tanto deseé.

Entre tanto Azucena resonaba atentadamente la mano lastimada de la mujer.

— Temo que haya algún hueso quebrado, le dije; voy á panear una venda.

Sacó entonces su pañuelo, pero viendo que era demasiado fino pa-

CANTARES

XI
Un cantar es un suspiro,
que se dilata en el aire,
pri lento risa en calores
que ya buscan lo otra, careci,

XII
Dame esa rosa que llevas
preñada sobre tu pecho,
que voy á sacaré á un viva
y á resucitar á mi muerto.

XIII
Me han dicho que he sido yo
el enemigo de tu llanto
y me lo dicen á mí,
y á mí que te quiero tanto.

XIV
Déjalo mi padre y mí madre
contigo me fuí á vivir,
que Dios maltrata mil veces
la hora en que te conocí.

XV
Donde la tienen mis padres
deme Dios la sepultura;
pues ellos junto á su cama
tuvieron siempre mi cuna.

Memorandum

Otorgado tiene el día 30 de Septiembre 1904.

Movimiento de la lava
Lava San Francisco de Asís.
Máximo: 100 cm.
Medio: 50 cm.
Último: 20 cm.

Temperatura.—Máximo de ayer 13.
1 grados cambiados.

SANTUARIO

Holy San Francisco de Asís.
Máximo: San Francisco

Comisario de taurino.—Pedro
César Vázquez.

Médico de taurino.—Dr. Armando
Torres.

Practicante.—Sr. Segundo Montero.

Boticario de taurino
"La Nacional" y "La Olaya".

CORREOS

Del Norte
Llegan: martes y viernes.
Salen: miércoles y sábado.

Llegan: miércoles y jueves á las 9 a. m.,
salen lunes y viernes á las 12 m., viernes
á las 4 p. m.

Correos de encomiendas
Del Norte
Entrega y sale con las encomiendas.
Del Sur

Llegan y salen: lunes, jueves y viernes.

Registro Civil

Nacimiento: Luisa Linares, Puerto
Pípila. Muerte: Angel Pineda, Puerto
Pípila. Bautizo: María Antonia Margarita, Luis Alfonso
Villalba, Santiago Torres, Jorge Timoleón
Zurita.

Defunciones: José Evaristo Ortega, Tercera
Vieja, Patricio Hoyos, Matilde Hata, Benito
Diego, Joaquín Daniel Diaz, Vicente Eloy
Aguirre, María Rosalía Larcas.

Ley de Cultos

La persona que deseé una cantidad de dinero
á mutuo, con las condiciones
seguridades, diríjase á la administración
de este diario.

Al cabo de recibir un granio y juncos entrelazados de talas gruesas, tejerás una red de telas gruesas, y tirarás brochas para pulir, a precios baratos sin competencia.

Leopoldo M. Brana.

En la Escuela de Artes y Oficios se compran cue-
ros de todas clases y cashuca.

YO

Me hago cargo de la más delicada
De talas gruesas y juncos entrelazados;
Que cortas en mi cortina desprendes
Ardo á una granidea y desredas.

Llevo en mi frente, de la andana ando,
Un mundo de buenas imposible;
Soy, en fin, un mestizo imperialista,
Que mi agito en el suelo de la vida.

Por el modo á sufrir prestenme
Me lleno el sonido de pensión y dulce;
Me juncos orgullos y resignada.

Contar su propia pena no rebula,
En su grito, al mundo muestra su dolor;
Doy mi desprecio, y un mundo de alarma.

Antonio Plaza
i Madrid.

Llegaron á desde Leopoldo M.
Brauer, lindas espaldas grandes para
salon con marcos de malla moderna.

yés restauradas. ¡Sois de este
Inglat.

— Somos, al contrario, enteramente
extraños aquí, contados ó cosa,
y si aún conozco el nombre del
Inglat. Edábamos en camino para
Liverpool, en donde mi marido
espera en encontrar mayor estableci-
miento para la existencia.

— Acuédate mi consejo, dijo Claudio,
es preciso que abandones á tu
querido esposo. En Londres no
os será muy difícil encontrar tra-
bajo y así podrás llevar una vida
más tranquila e independiente.

— Lo pensaré bien, dijo ella, al
mismo tiempo que un inmenso
casamiento la dominaba de nuevo.

— Os hace falta el sueño, dijo
Azucena, dormid un rato y Dios
os acompañará.

— Un momento, dijo Claudio,
tendré el sueño.

— Ana Barral, contestó ella, si estas
lindas palabras que pronunció
en su vida.

CAPITULO VIII

Como si para ella, no hubiera
ya fuerza posible en este mun-
do, aquella desgraciada mujer, re-
(Continuar).

Típografia de la Escuela de Artes y Oficios.